

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL  
Ciudad Universitaria, 03 de mayo de 2017.

---



## **La UAEM en la prensa:**

Inició canje de fichas para ingreso a preparatorias de la UAEM

## **Estatal:**

Miente el gobierno perredista de Morelos: no hay ninguna atención y menos solución al problema de la preparatoria

## **Nacional:**

Buscan fortalecer la educación superior

## **Internacional:**

Descubren en China el fósil de una nueva especie de dinosaurio con plumas

## La UAEM en la prensa:

### *Inició canje de fichas para ingreso a preparatorias de la UAEM*

Inició en el campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) el proceso de registro y canje de fichas para el nuevo ingreso a las preparatorias de la máxima casa de estudios. De acuerdo con la convocatoria, en las preparatorias de Jojutla, Cuautla, Puente de Ixtla y Tlaltizapán, el canje se realizó la semana pasada y esta semana continúa en el campus Chamilpa. Mayra Delgado Villalobos, jefa del Departamento de Admisión y Revalidación de la Dirección General de Servicios Escolares de la UAEM, informó que el proceso de registro y canje de fichas inició de acuerdo a la primera letra del apellido del aspirante. Dijo que se espera que alrededor de cinco mil ochocientos aspirantes busquen ingresar a alguna de las escuelas de nivel medio superior dependientes de la UAEM, aunque puntualizó que la convocatoria sigue abierta hasta el 4 de mayo. “Estamos atendiendo a los aspirantes de nueve de la mañana hasta las tres de la tarde, de inicio debieron hacer su pre-registro en la página electrónica de la UAEM, y ahora acuden con su pre-ficha, su comprobante de pago, la CURP y una identificación con fotografía, para entregarles la ficha definitiva, en donde va impresa la información de dónde deben presentarse al examen”, dijo Delgado Villalobos. Como parte de este proceso de registro y canje de ficha definitiva se verifican los documentos, se toman las fotografías de los aspirantes y se registran sus datos en el sistema, todo ello con apoyo de estudiantes de licenciatura de la UAEM, seleccionados previa convocatoria para participar como capturistas y/o examinadores. Cabe mencionar que la ficha definitiva es el pase del aspirante para participar en el examen de ingreso, el cual se realizará el próximo 20 de mayo para el nivel medio superior, en el lugar y hora que indique la ficha. Mayra Delgado reiteró que para el canje de fichas es necesario traer la documentación completa, “ya que este es un proceso certificado y se debe cumplir con los lineamientos establecidos por el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval)”. Informó que el canje de fichas para las preparatorias foráneas de la UAEM se llevó a cabo en Cuautla, Puente de Ixtla, Tlaltizapán y Jojutla, “pero quienes no pudieron asistir a realizar el trámite en esas sedes podrán realizarlo en el campus Chamilpa”. De acuerdo con la convocatoria del nivel medio superior, el canje de fichas se lleva a cabo este 3 de mayo para aspirantes cuya primera letra de su apellido sea de la letra G a la O, para concluir el 4 de mayo de la letra P a la Z. La UAEM ofrece tres mil 885 espacios para el nivel medio superior, y la publicación de los resultados será el próximo 10 de junio en la página electrónica institucional [www.uaem.mx](http://www.uaem.mx), en La Unión de Morelos y en las unidades académicas de la UAEM.

**La Unión de Morelos**, p.5, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106253-inicio-canje-de-fichas-para-ingreso-a-preparatorias-de-la-uaem.html>

### *Casi seis mil buscan lugar en preparatorias de la UAEM*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) inició ayer el proceso de registro y canje de fichas de los aspirantes al nivel medio superior. Hasta la fecha se reportan cinco mil 580 aspirantes, mismos que tendrán que presentar su examen de ingreso el 20 de mayo y esperar la publicación de resultados hasta el 10 de junio. De acuerdo con Mayra Delgado Villalobos, jefa del Departamento de Admisión y Revalidación de la UAEM, tal y como lo establece la convocatoria, ayer inició este canje de fichas que durará tres días para el nivel medio superior y de ahí continuar con el nivel superior, conforme a las letras del abecedario. En el gimnasio auditorio del campus Chamilpa, cada uno de los jóvenes tendrá que acudir de manera personal a cumplir con este requisito, una vez que para ello se les toma la fotografía que queda impresa en la ficha ya oficial que deberán presentar el día de la evaluación. De acuerdo a los conteos preliminares y a que aún no se cierra la convocatoria, sino hasta el 4 de mayo, la funcionaria universitaria dijo que se esperan cerca de cinco mil 580 aspirantes para el nivel medio superior de la máxima casa de estudios. “Atendemos a aspirantes a ingresar a las preparatorias de la UAEM, de las 9:00 y hasta las 15:00 horas, los días dos, tres y cuatro de mayo, es decir, todos aquellos que hicieron su pre-registro en la página de la Universidad, y que de acuerdo con la convocatoria a partir de ayer tienen que acudir con su preficha, pago, CURP e identificación con fotografía para obtener la ficha definitiva ya impresa”. En este proceso se toman las fotografías y se registran los datos en el sistema con apoyo de estudiantes de licenciatura de la UAEM. El canje de fichas se lleva a cabo desde ayer con los aspirantes con primera letra de apellido A-F, hoy corresponderá a la letra de la G a la O y mañana a las letras de la P a la Z.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/casi-seis-mil-buscan-lugar-en-preparatorias-de-la-uaem>.

### *Inició proceso de registro y canje de fichas a la prepa de la UAEM*

Más de cinco mil 800 alumnos buscarán ingresar a alguna de las escuelas del nivel superior y que ayer, a partir de las nueve de la mañana en el Gimnasio Auditorio del Campus Norte, dio inicio el registro de aspirantes y canje de fichas para el proceso de admisión al Nivel Medio Superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), de acuerdo a la primera letra de apellido del aspirante. Mayra Delgado Villalobos, jefa del Departamento de Admisión y Revalidación de la Dirección General de Servicios Escolares

de la UAEM, informó que a pesar de que el registro inició ayer la misma se mantendrá abierta hasta este jueves 4 de mayo tal y como lo marca la convocatoria. Al respecto, precisó: “Estamos atendiendo a los aspirantes de 9 de la mañana hasta las tres de la tarde, los días 2, 3 y 4 de mayo, de inicio debieron hacer su pre registro en la página electrónica de la UAEM, y ahora acuden con su pre ficha, su comprobante de pago, la CURP y una identificación con fotografía, para entregarles la ficha definitiva, en donde va impresa la información de dónde deben presentarse al examen”, dijo Delgado Villalobos. Detalló que como parte de este proceso de registro y canje de ficha definitiva se verifican los documentos, se toman las fotografías de los aspirantes y se registran sus datos en el sistema, todo ello con apoyo de estudiantes de licenciatura de la UAEM, seleccionados previa convocatoria para participar como capturistas y/o examinadores. La ficha definitiva es el pase del aspirante para participar en el examen de ingreso, el cual se realizará el próximo 20 de mayo para el Nivel Medio Superior, en el lugar y hora que indique la propia ficha. Mayra Delgado reiteró que para el canje de fichas es necesario traer la documentación completa, “ya que este es un proceso certificado y se deben cumplir con los lineamientos establecidos por el Centro Nacional de Evaluación (CENEVAL)”. Indicó que el canje de fichas para las preparatorias foráneas de la UAEM se llevó a cabo del 16 al 28 de abril en Cuautla, Puente de Ixtla, Tlaltizapán y Jojutla, “pero quienes no pudieron asistir a realizar el trámite en esas sedes podrán realizarlo en el Campus Norte”. La convocatoria del Nivel Medio Superior, el canje de fichas se lleva a cabo este 2 de mayo para aspirantes cuya primera letra de su apellido sea de la letra A a la F, el 3 de mayo de la letra G a la O, para concluir el 4 de mayo de la letra P a la Z. Es importante señalar que la UAEM ofrece 3 mil 885 espacios para el Nivel Medio Superior, y la publicación de los resultados será el próximo 10 de junio en la página electrónica institucional [www.uaem.mx](http://www.uaem.mx), en los principales diarios de circulación estatal y en las unidades académicas correspondientes.

**El Regional del Sur**, (Gerardo Suárez),  
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88888>.

#### *Confirma Vera Jiménez que se sumará a un proyecto político*

“Los universitarios debemos constituirnos en actores políticos importantes, me parece que es el momento en que nos constituamos y rescatemos lo público de aquella clase que ha monopolizado...” lo público y las finanzas, afirmó el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez. Explicó que el trabajo pedagógico que se ha venido realizando desde la universidad a lo largo de los últimos años ha sido para que los universitarios “seamos actores políticos”. En ese sentido, el rector de la UAEM destacó la actividad universitaria en las calles. “Nuestras luchas –dijo- nuestros plantones han sido porque hemos querido expresar que los universitarios somos herederos del 68 y tenemos que luchar por las libertades democráticas”. Alejandro Vera anunció que se sumará a un proyecto político que beneficie a la sociedad, sin mezquindad ni ambiciones de poder. “Me sumaré a un proyecto estatal porque los políticos infames nos han robado la paz, la tranquilidad, la justicia, la dignidad y en ese sentido estaré sumado a un proyecto ético político, que nos permita dar a nuestra gente, nuestros pueblos, a los jóvenes, ancianos, mujeres y niños, una forma de vida diferente”. Afirmó no tener registro ni filiación partidista, sin embargo, aseguró que estará sumado al proyecto que garantice de la mejor manera un beneficio social, que abra la puerta a la participación ciudadana y que se preocupe por ciudadanizar la política.

**La Unión de Morelos**, p.5, (Salvador Rivera),  
<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/106251-confirma-vera-jimenez-que-se-sumara-a-un-proyecto-politico.html>

#### *Denuncian que Ejecutivo ha “politizado” Plaza de Armas*

Artesanos y comerciantes de la organización “Zapata Vive” denunciaron que el Gobierno del Estado impidió su instalación en el zócalo de Cuernavaca para ofertar sus productos como cada año lo hacían en el festejo del Día de la Madres. Por lo anterior, solicitaron al Ayuntamiento capitalino intervenir ante el Poder Ejecutivo para permitir la instalación de 100 artesanos en la Plaza de Armas “Emiliano Zapata”. Denunciaron que el Ejecutivo ha “politizado” el espacio público y solo permite a los allegados al PRD instalarse en la plaza, mientras que al resto de comerciantes y artesanos les niega la colocación de sus puestos. El representante del Tianguis Cultural “Zapata Vive” de la UAEM, Carlos Jiménez Valle, lamentó que el Gobierno del Estado politice el uso de la Plaza de Armas y desplace a los artesanos de los espacios públicos. “Pedimos la gestión del Ayuntamiento, sabemos que la Plaza de Armas ha sido acaparada por el Gobierno del Estado y ha ido desplazando a los grupos ciudadanos, lo que exigimos es que nos trate con respeto y se nos den espacios dignos de venta, sólo queremos unos días, del 10 al 15 de mayo; no queremos adueñarnos del espacio”, dijo. Dijo que el argumento que les dio la autoridad estatal es que “se ve fea la plaza con nosotros porque vendemos productos chinos y no lo son y que la Plaza es ecológica que no podemos estar ahí, pero bien que Graco Ramírez sí mete sus grupos que él tiene de comerciantes; la están politizando a su conveniencia, desplazando a las agrupaciones de ciudadanos”, finalizó.

**El Regional del Sur**, (Guadalupe Flores),  
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88887>.

### *Bloquean avenida Universidad por falta de agua*

Vecinos de las colonias al norte de la ciudad de Cuernavaca, como Lienzo Charro, Santa María, Chamilpa y otras bloquearon la avenida Universidad en exigencia del suministro de agua el cual no tienen desde el pasado viernes 28 de abril, se dijeron "cansados" de que en cada temporada de estiaje el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado del municipio de Cuernavaca (SAPAC) los dejen sin el vital líquido. Desde las primeras horas de la mañana, los vecinos obstruyeron la vialidad de una de las calles con mayor circulación, ya que la avenida Universidad es paso obligado para quienes asisten a instituciones como la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), entre otras. Río Balsas, La Mojonera, Lienzo del Charro, Los limoneros, Santa María, entre otras, que son distribuidas al menos de cinco pozos del SAPAC. El desabastecimiento de agua potable a estas colonias es consecuencia del corte de energía eléctrica en los pozos de distribución que realizó la Comisión Federal de Electricidad (CFE) ante el adeudo de más de 80 millones de pesos.

**El Sol de Cuernavaca**, (Aurelia Torres),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/bloquean-avenida-universidad-por-falta-de-agua>.

### *Cartelera Cultural*

Miércoles 3 de mayo. Cine Club. Facultad de Artes. Cine y Guerra Presenta Hiroshima mon amour. Dir. Alain Resnais. Francia 1959. 15:00 hrs. Auditorio de la Facultad de Artes. UAEM. Entrada libre.

**La Unión de Morelos**, p.31.

### *Breverías Culturales*

Puesta en escena de alumnos del sexto semestre de la Licenciatura en Teatro de la Escuela de Teatro Danza y Música de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Original de H. Iván Arizmendi Galeno, bajo la Dirección de David Herce; acto dramático a partir de cortes y aproximaciones de las obras de Heiner Müller. En el teatro Fulgencio Ávila Guevara, los días 3, 17 y 24 de mayo y 7 de junio, los lunes 8, 22, 29 de mayo y 5 de junio, a las 18:00 horas, entrada gratuita. Heiner Müller, Dramaturgo, poeta y escritor alemán, está considerado como una de las figuras más importantes del teatro alemán del siglo XX. Es probablemente el dramaturgo alemán más importante de la posguerra, por lo menos es el más escenificado y contradictorio de todos. Sus obras fragmentarias suponen una contribución significativa a la dramaturgia contemporánea y al teatro posdramático (...)

CINEMA PLANETA novena edición: Salida al campo, visitando en el Pueblo Mágico de Tepoztlán la escuela con huertos orgánicos con talento invitado: Noé Hernández, Arcelia Ramírez, Luz Ramos, Joanna Larequi, a las 8:00 horas. — Work in progress — Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos a las 12:00 horas: "Biosfera 2- Veinticinco años después", Dirección Tiahoga Ruge, Productora Fellini Films, Canal 22, Universidad de Arizona, Dirección de fotografía José Manuel Pintado, Música original Guillermo Briseño; sistema que simula las circunstancias del planeta Tierra construido en el desierto de Arizona, para estudiar el funcionamiento de los ecosistemas del planeta. Charla sobre uno de los filmes del festival en NM Contemporáneo, galería de arte a las 18:30 horas, entrada gratuita, Juan Ruiz de Alarcón 13, centro, teléfono 3185475. Proyección "Unloding the cage" en Cinemex con compadres a las 19:15 horas. Entrevista con Steven Wise Director de la cinta "Unloding the cage" a las 20:30 horas. Consulta la página: <http://cinemaplaneta.org/>.

3er ENCuentro de LITERATURA y DRAMATURGIA: Auditorio "César Carrizales" de la UAEM del 3 al 5 de mayo de 10:00 a 14 horas, participarán reconocidos escritores, narradores orales, habrá taller de lectura de poesía en voz alta, entrada libre; informes en la dirección de cultura teléfono 3297000 extensión 2286 (...)

**El Regional del Sur**, p.14, (Bonifacio Pacheco).

## **Estatal:**

### *Miente el gobierno perredista de Morelos: no hay ninguna atención y menos solución al problema de la preparatoria*

El Movimiento Antorchista lleva ya 4 años de lucha constante, para ser exactos los mismos años que lleva gobernando el perredista Graco Ramírez, para conseguir el registro oficial de la Escuela Preparatoria "Ejército Libertador del Sur" con sede en el municipio de Emiliano Zapata; por diferentes medios hemos insistido a las autoridades educativas acerca de la viabilidad y legitimidad de esta escuela, prueba de ello es que llevamos ya 5 años funcionando pese a las condiciones de precariedad en la que se encuentra, pues desarrolla sus actividades en instalaciones prestadas; hemos dirigido N solicitudes a los secretarios de Educación del estado de Morelos y se han llevado a cabo múltiples reuniones en la que un pretexto tras otro han servido de argumento para no dar una solución definitiva a la solicitud del REVOE. En este sentido, llama la atención que como respuesta a la manifestación llevada a cabo por la FNERRR (Federación Nacional de estudiantes Revolucionarios Rafael Ramírez), el día de ayer -miércoles- el gobierno envía a los medios de comunicación un boletín de prensa donde en voz de Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación Media Superior y Superior, menciona que "para el gobierno de Morelos la educación es la mejor inversión" y que con

“relación a nuestra reiterada petición desde 2012 se ha atendido nuestra solicitud explicando que la creación de una preparatoria no le compete al estado, sino a la Federación, no obstante se han brindado diferentes opciones para atender a los jóvenes”. Y para descargo de su conciencia, se nos acusa de negarnos a aceptar las opciones ofrecidas y de haber incumplido algunos acuerdos.

**El Regional del Sur**, (Redacción),  
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88876>.

#### *Breverías Culturales*

UNAM Morelos: Carlos Cabrera, UCIM, en el marco del Coloquio del Instituto de Matemáticas presentará la ponencia “La formula mágica de Ble-Douady” en la palapa Guillermo Torres a las 12:00 horas; Información en la página-e: <http://www.matcuer.unam.mx/seminarios/559-la-formula-magica-de-ble-douady>. Luis Jorge Sánchez Saldaña, UCIM, dentro del Seminario del Instituto de Matemáticas presentará “La Conjetura Generalizada de Poincaré (minicurso)”, en la palapa Guillermo Torres a las 16:00 horas; Información en la página-e: <http://www.matcuer.unam.mx/seminarios/540-la-conjetura-generalizada-de-poincare-minicurso>. El Doctor Jesús Espinal Enríquez, Instituto Nacional de Medicina Genómica, presentará la ponencia “Pérdida de la regulación inter-cromosómica en cáncer de mama” en el auditorio del Instituto de Ciencias Físicas a las 17:30 horas; Información en la página-e: <http://www.fis.unam.mx/ColoquiosList.php> [6] Contacto: Dr. Juan Carlos Hidalgo, correo: [hidalgo@fis.unam.mx](mailto:hidalgo@fis.unam.mx).

**El Regional del Sur**, (Bonifacio Pacheco),  
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88856>.

## Nacional:

#### *Buscan fortalecer la educación superior*

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) desarrolla un programa para el fortalecimiento de ese subsistema que permita enfrentar los retos permanentes de las universidades, como es la formación de calidad, modelos educativos innovadores, competitivos, de vinculación con el sector productivo, social e internacional, con una visión clara en el desarrollo global que nos transforme en una sociedad del conocimiento. Jaime Valls Esponda, secretario ejecutivo de dicha asociación, informó a los titulares de las 187 instituciones particulares de Educación Superior más importantes del país de los programas que se impulsan como parte de la agenda SEP-ANUIES, los cuales serán expuestos en todos los órganos colegiados para que sean analizados y consensuados e incluidos en el programa de trabajo Institucional. Entre otros destacan el proyecto para la creación del Sistema Nacional de Evaluación y Acreditación de la Educación Superior; el Programa Indicativo para el Desarrollo de la Educación Superior a Distancia y el Informe de la Comisión encargada de identificar las principales problemáticas de las instituciones de educación superior particulares y las propuestas de solución. Durante la XLIV Sesión Ordinaria del Consejo de Universidades Particulares e Instituciones Afines (CUPRIA), Valls Esponda resaltó la participación de las instituciones asociadas a la ANUIES para impulsar mecanismos que promuevan el cumplimiento de las metas de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible. El rector de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) doctor Luis Ernesto Derbez, aseguró que en este momento se da un cambio fundamental del sistema educativo, y la ANUIES “sin duda está tomando un liderazgo claro en esta transformación, la cual es muy importante para todas las instituciones afiliadas a este organismo, ya que representa de manera clara las posibilidades de cambio y desarrollo de la educación superior en México”.

**El Sol de México**, p.7, (José Luna).

#### *Preparan reforma al Conacyt con objetivos para tres décadas*

Si desde ahora no se protege una política de ciencia y tecnología con objetivos claros, crecientes presupuestos y que sobre todo trascienda sexenios, México está en riesgo de que su proyecto en estos rubros quede atrapado en los vaivenes de la incipiente consolidación democrática. Aseveró lo anterior el director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Cabrero, quien afirmó que junto con su equipo trabaja en una propuesta para reformar dicho organismo –cabeza del sector en el país– y dotarlo de mayor autonomía. Esto, con la idea de definir las bases de la política en la materia para las próximas tres décadas, la cual deberá contar con el aval de todos los sectores involucrados. Cabrero participó en los paneles dedicados a ciencia, tecnología e innovación (CTI) en el contexto de los foros universitarios La UNAM y los desafíos de la nación, organizados por la casa de estudios, donde advirtió de los riesgos que representará no blindar la política para el sector: se necesita una política continua en la materia, que sepa exactamente adónde va y no se mueva durante los próximos 20 o 30 años.

**La Jornada**, p.31, (Emir Olivares Alonso).

**La Crónica de Hoy**, (Antimio Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1021738.html>

*Enrique Cabrero buscará blindar Conacyt con programa transexual*

En el año y medio de funciones que le queda al actual gobierno federal, el director del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Cabrero Mendoza, buscará la aprobación de una reforma legal que evite que esta institución rectora de la política científica esté expuesta a los vaivenes que ocurren, cada seis años, por los cambios de gobierno. Lo anterior fue expuesto ayer por Enrique Cabrero ante 250 investigadores y estudiantes que acudieron a la segunda mesa dedicada a ciencia y tecnología, como parte del Foro Desafíos de la Nación, convocado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Esta idea ya había sido expuesta en público hace casi cinco meses, el 9 de diciembre de 2016 en una reunión de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) con los embajadores de China, Japón y Reino Unido.

**La Crónica de Hoy**, (Antimio Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1021740.html>

*Innovar y patentar, condición para que México no sea manufacturero: Graue*

México debe seguir insistiendo en innovar y patentar, sólo así podrá dejar de ser un país manufacturero para convertirse en creador de tecnologías de exportación, señaló el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers. Por ello, agregó, la planta productiva nacional debe hacer cada vez mayor uso del talento mexicano. Y es que sólo en 2016, enfatizó, en el país se patentaron alrededor de 8 mil 600 inventos, pero sólo 426 fueron concesionados a alguna institución, empresa o particular de origen mexicano. Mientras que de ese total, 4 mil fueron para entidades de Estados Unidos, 650 de Alemania y 570 de Japón. Ayer, en la Torre de Ingeniería de la casa de estudios se realizó la ceremonia en la que se entregaron los premios del Programa de Fomento al Patentamiento y la Innovación (Profopi), en la que también se anunció el Nodo Binacional de Innovación. Juan Manuel Romero Ortega, titular de la Coordinación de Innovación y Desarrollo de la UNAM, informó que de 2008 a diciembre de 2016, la universidad ha solicitado 360 patentes y se le han otorgado 134, que equivalen a un promedio anual de 45 solicitudes y 17 concesiones.

**La Jornada**, p.33, (Emir Olivares Alonso),

**Milenio**, (Francisco Mejía), [http://www.milenio.com/cultura/mexico-lider\\_mundial-patentes-inventos-enrique\\_graue-unam-profopi-milenio\\_0\\_949705040.html](http://www.milenio.com/cultura/mexico-lider_mundial-patentes-inventos-enrique_graue-unam-profopi-milenio_0_949705040.html)

*México cuenta con la Constitución que requiere, sólo falta que se cumpla: Graue*

México cuenta con la Constitución que requiere, lo que hace falta es que se cumpla, que los mexicanos se apeguen a sus principios y la hagan suya, aseguró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers. Al reinaugurar el Museo de las Constituciones de la casa de estudios, subrayó que la ciudadanía debe reconocer que la Carta Magna representa nuestra historia, aspiraciones y anhelos. Enfatizó que el texto constitucional forma parte de la vida cotidiana de las personas. En la reapertura del recinto, que se inauguró en 2011 –durante el rectorado de José Narro– y se cerró en 2016 para remodelar sus instalaciones y replantear su museografía, Graue Wiechers señaló que abre de nuevo sus puertas este año en el que no sólo se conmemora el centenario de la Constitución vigente, sino también el nacimiento de la primera Carta Magna de Ciudad de México. Su sede es el ex templo del Máximo Colegio de San Pedro y San Pablo, en el Centro Histórico de Ciudad de México, donde el siglo pasado estaba el barrio universitario. Este histórico inmueble fue construido hace más de 400 años por los jesuitas.

**La Jornada**, p.10, (Emir Olivares Alonso),

**Milenio**, (Pedro Domínguez), [http://www.milenio.com/df/museo\\_constituciones-enrique\\_graue-miguel\\_mancera-unam-milenio-noticias\\_0\\_949105416.html](http://www.milenio.com/df/museo_constituciones-enrique_graue-miguel_mancera-unam-milenio-noticias_0_949105416.html)

**El Sol**, p.7, José Luna

**Ovaciones**, p.1-8, (Lillian Reyes).

*Alerta el IPN sobre necesidad del uso diario de bloqueador*

Mientras en otros países se pide a los niños llevar bloqueador solar y se les enseña a usarlo desde pequeños, en México no es un producto de uso cotidiano, pero debería serlo, aseguran especialistas del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Eva Ramón Gallegos, investigadora de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, que trabaja en la detección del cáncer de piel mediante el análisis de proteínas biomarcadoras, indicó que el envejecimiento, la inflamación, las quemaduras solares, el fotoenvejecimiento y la mutación en el ADN de las células de la epidermis son algunos efectos de la exposición crónica a los rayos ultravioleta (UV) tipos A y B, alertó. La titular del Laboratorio de Citopatología Ambiental dijo que el daño de estas radiaciones se suma a otras mutaciones obtenidas por herencia, edad y agentes ambientales que pueden derivar en carcinoma. Indicó que la exposición solar es acumulativa, por lo que produce inflamación crónica en la piel y con los años evita que las células de la misma se reparen adecuadamente, lo que lleva primero a envejecimiento prematuro, con la presencia de arrugas, pecas y alteraciones en la textura.

**La Jornada**, p.33, (Arturo Sánchez Jiménez).

#### *Identifican especie de abeja nativa de la Sierra de Zongolica*

El Instituto Tecnológico Superior de Zongolica (ITSZ), parte del sistema del tecnológico nacional de México, informó el hallazgo de una nueva especie de abeja nativa de la región de las altas montañas de Veracruz. La Agencia Informativa Conacyt platicó con Héctor David Jimeno Sevilla, profesor investigador del ITSZ y responsable del inventario de especies de abejas en la Sierra de Zongolica, quien explicó cómo es que se detectó la nueva especie. El investigador explicó: Actualmente trabajamos un inventario de especies nativas en esa sierra, que de manera inicial se enfoca sólo en la llamada Reserva Ecológica Bicentenario, integrada por 63 hectáreas de bosque mesófilo de montaña, bajo resguardo del ITSZ. Como parte de ese proyecto, Belén Arango Castillo, egresada de ese instituto, realizó como tesis un inventario de las especies de abejas presentes en dicha reserva, considerando diferentes ambientes ecológicos, bosque conservado, bosque mesófilo, encinar y acahual (área perturbada). La tesista colectó alrededor de 800 ejemplares de cinco familias y alrededor de 70 especies diferentes de abejas. Uno de los hallazgos más notables fue la identificación de una nativa, que se realizó en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), adonde acudió a determinar una parte de su material.

**La Jornada**, p.2, (De la Redacción).

#### *Renovarán los buques de la UNAM*

Los buques oceanográficos El Puma (1980) y Justo Sierra (1982) se someterán a un intenso diagnóstico y una posterior renovación para garantizar que se mantengan a la vanguardia mundial para apoyar diversas investigaciones científicas. Con más de tres décadas en funcionamiento, aún tienen media vida para dar a los académicos de la UNAM herramientas únicas para tomar muestras marinas y analizar condiciones específicas mediante equipos y sistemas de navegación. Actualmente, El Puma hace en promedio cinco o seis campañas de investigación por año, mientras el Justo Sierra realiza entre 10 y 12, indicó Ligia Pérez Cruz, coordinadora de Plataformas Oceanográficas (COPO). Además, ambos se fletan para instituciones científicas o gubernamentales, como el CICESE, Conacyt y Pemex, que utiliza a uno de ellos previo a la exploración de aguas profundas.

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1021736.html>

**Milenio**, (Redacción), [http://www.milenio.com/cultura/unam-renovara-laboratorios-flotantes\\_0\\_949705042.html](http://www.milenio.com/cultura/unam-renovara-laboratorios-flotantes_0_949705042.html)

#### *Chavos del IPN ganan beca en Rusia, pero no tienen dinero para ir*

Desde pequeños se sintieron atraídos por el vuelo de los aviones. Les asombraba ver a grandes máquinas surcar con gracia el cielo, eso motivó a Miguel Ángel Sánchez Gámez y Pedro Antonio Pineda Esquivel a estudiar Ingeniería Aeroespacial en la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME), Unidad Ticomán, del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Ambos politécnicos han sido seleccionados para estudiar en la escuela de verano de la Universidad de Samara, Rusia, en su programa High Technology Management, que tendrá una duración de 20 días, aproximadamente. Inicia a finales de julio y termina a principios de agosto de este año. High Technology Management invita a los estudiantes de Carrera o Maestría de las áreas de Ingeniería, Comercio y Administración con el objetivo de estudiar los retos de la gestión de las Empresas de Alta Tecnología, durante su estancia, además de las clases, se realizan diversas visitas a empresas y especialistas para el desarrollo de un proyecto final.

**El Universal**, (José Pablo Espíndola)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2017/05/3/chavos-del-ipn-ganan-beca-en-rusia-pero-no-tienen-dinero>

#### *Museo y Constitución*

Como una forma de tributo al documento de la primera Constitución de la Ciudad de México, y a través de una alianza entre el gobierno capitalino y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), se llevó a cabo la reapertura del Museo de las Constituciones. El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, expuso que esta acción forma parte del rescate y recuperación del Centro Histórico de la capital del país. Es una tarea que este gobierno y los gobiernos que sigan tendrán la obligación de estar empeñados en ella, comentó Mancera. El Museo de las Constituciones tiene un diseño lúdico e interactivo que ofrece a los visitantes un recorrido por la historia constitucional de México: desde los textos, leyes y reglamentos que datan del siglo XIX, la Constitución de 1917 hasta la Constitución Política de la Ciudad de México. Este espacio, ubicado en el número 31 de la calle Del Carmen, forma parte de los espacios públicos recuperados y fungirá como un importante instrumento jurídico.

**Excélsior**, (Balas perdidas).

**Reforma**, p.18, (Lourdes Zambrano).

### *Ágora 2.0// Emprendiendo fuera de la caja*

Unidos siempre logramos mucho más. Por eso, en Chihuahua 10 instituciones de educación superior, agencias aduanales, organismos empresariales, el gobierno municipal de Ciudad Juárez y el gobierno del estado a través de la Secretaría de Innovación y Desarrollo Económico, se unieron para coorganizar el Primer Congreso Universitario de Comercio Exterior y Logística, Emprendiendo fuera de la Caja. Una de las mayores ventajas de México frente al mundo es su ubicación estratégica. Somos el país con más tratados de libre comercio y acuerdos de inversión en todo el mundo, lo que nos da acceso a un mercado potencial de más de 1,000 millones de consumidores y a más de 60% del Producto Interno Bruto mundial. En un momento de reconfiguración global en el que surgen múltiples oportunidades en todas las industrias y áreas, la cuarta revolución industrial representa una ocasión perfecta para repensar el mundo que nos rodea. Ha sido un honor ser invitado a este Congreso para impartir la conferencia magistral y generar una reflexión profunda en torno a lo que los mexicanos podemos lograr si nos abrimos a explorar y ejercer un liderazgo mucho más creativo y si tenemos el valor para desafiar el pensamiento convencional. Sólo así podemos generar soluciones más innovadoras y resilientes para los retos que enfrentamos.

**El Economista**, p.54, (Armando Regil).

## **Internacional:**

### *Descubren en China el fósil de una nueva especie de dinosaurio con plumas*

Científicos en China han descubierto una nueva especie de dinosaurio del Cretácico temprano que tenía plumas asimétricas, según un estudio publicado por la revista Nature. La investigación, liderada por expertos de la Academia de Ciencias China de Pekín y de la Universidad de Alberta (Canadá), presenta el fósil de Troodontidae con plumas asimétricas más antiguo conocido hasta la fecha. Este grupo de dinosaurios está estrechamente relacionado con las aves tal y como las conocemos hoy y sus características plumas asimétricas representaron un avance en su proceso evolutivo para poder volar. Los científicos estiman que el citado fósil, un esqueleto casi completo hallado en el noreste de China, tiene una antigüedad de entre 100 y 145 millones de años. "Las plumas asimétricas se han relacionado con la capacidad para volar, pero también se encuentran en especies que no vuelan, y su aparición fue un gran acontecimiento en la evolución de las plumas", explican los autores en el texto del estudio.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1021737.html>

### *Tomar 3 tazas de café reduce riesgo de cáncer de próstata*

Investigadores del departamento de Epidemiología y Prevención Neuromed, de Italia, en colaboración con el Instituto Nacional Italiano de Salud y el Instituto Dermopatico dell'Immacolata, de Roma, comprobaron que consumir más de tres tazas de café al día puede reducir hasta en 53 por ciento el riesgo de cáncer de próstata. Para llegar a esta conclusión, los expertos observaron durante cuatro años los hábitos de consumo de café de 7 mil hombres de la región italiana de Molise, comparándolos con los casos de cáncer de próstata que se registraron en el mismo periodo. Asimismo, realizaron en el laboratorio pruebas de acción con cafeína y aromático descafeinado en células de tumores malignos de próstata, descubriendo que la cafeína reducía significativamente la proliferación de células cancerosas, así como su capacidad de metástasis. Esto nos ha permitido asegurar que el efecto beneficioso observado en los 7 mil hombres se debió a la cafeína, en vez de a otras sustancias contenidas en el café, argumentó la jefa del Laboratorio de Medicina Traslacional, Maria Benedetta Donati.

**La Jornada**, p.2, (Europa Press).